
реканий со стороны проверяющих 
вызвал именно колодезный люк.  
В результате специально проведен-
ных замеров выяснилось, что рас-
стояние от асфальтового покрытия 
до люка – порядка пяти сантиме-
тров. Это, по мнению проверяющих, 
недопустимо.

– Дело в том, что здесь установлен 
люк старого образца, – ответил на 
замечание Алексей Струговец. – Мы 
сделали все, что могли, чтобы макси-
мально его поднять, но заменить его 
на новый мы не можем, поскольку 
это входит в обязанность МУП «Про-
изводственное объединение водо-
снабжения и водоотведения» города 
Челябинска. Там, где установлены 
люки современного образца, таких 
проблем не возникает.
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дорога для малого и среднего бизнеса
Дорожный ремонт вновь в зоне внимания Депутатов 
законоДательного Собрания ЧелябинСкой облаСти  
и нароДных контролеров. в минувшую СреДу, 31 мая, 
южноуральСкие парламентарии проверили каЧеСтво «Дороги 
Для бизнеСа».  на улице кожзавоДСкой нет жилых Домов, 
зДеСь раСположены офиСы более  130 малых и СреДних 
преДприятий. в рейДе принимали уЧаСтие замеСтитель 
преДСеДателя облаСтного парламента, руковоДитель 
комитета по экономиЧеСкой политике и преДпринимательСтву 
конСтантин захаров (фракция «еДиная роССия») и Советник 
преДСеДателя законоДательного Собрания, коорДинатор 
партийного проекта «нароДный контроль» «еДиной роССии» 
в ЧелябинСкой облаСти ваДим воробей.

Совсем недавно здесь были за-
вершены ремонтные работы 
участка дороги протяженно-

стью 512 метров. Как обратил внима-
ние координатор партийного проекта 
«Народный контроль» Вадим Воробей, 
в общей сложности был уложен 4921 
кв. метр нового дорожного покрытия.

Директор по строительству и экс-
плуатации городских автомобильных 
дорог АО «Южуралмост» Алексей 
Струговец рассказал о технологии до-
рожных ремонтов на этом объекте, а 
также ответил на все вопросы депута-
тов и народных контролеров.

– Ремонт дороги на улице Кожза-
водской не проводился 10 – 15 лет, –  
обратил внимание Алексей Струговец. –  
Здесь было много больших ям. Бо-
лее того, по этой дороге ежедневно 

На улице  Кожзаводской в Челябинске не было дорожного ремонта 
последние 10-15 лет. Сегодня здесь современное дорожное покрытие

Одна из основных и типичных проблем, 
которую выявляют депутаты  

и народные контролеры, – нарушение 
уровня колодцев

Константин Захаров, заместитель 
председателя Законодательного Собрания 
Челябинской области, председатель комитета по 
экономической политике и предпринимательству 
(фракция «Единая Россия»):

Особенность отремонтированного дорожного участка по улице Кожза-
водской в том, что здесь отсутствуют жилые дома, поскольку это про-
мышленная зона, на территории которой зарегистрировано более 130 

юридических лиц. А значит, дорожная инфраструктура крайне важна для 
предприятий, которые здесь работают, их сотрудников, клиентов и партнеров. 
И то, что на сегодняшний день здесь уложено качественное дорожное 
покрытие, — доказательство того, что власть понимает, насколько важно 
создавать все условия для развития бизнеса. 

вадим воробей, советник председателя 
Законодательного Собрания Челябинской области, 
координатор проекта «Народный контроль» 
«Единой России» в Челябинской области:

Поскольку дорога на данном участке предназначена в том числе и для 
проезда большегрузов, асфальтобетонное покрытие было уложено в два 
слоя. Это позволит дорожному полотну выдерживать нагрузки более 20 

тонн. Могу заверить, что в рамках проекта партии «Единая Россия» «Народный 
контроль» мы будем внимательно следить за состоянием дорожного полотна, 
ведь подрядчик заверил, что оно прослужит порядка трех лет.

В целом на этот год запланированы работы на ряде серьезных объектов, не 
только регионального, но и федерального значения. Так, этим летом планируется 
отремонтировать дорожное полотно на проспекте Ленина, проспекте Победы, на 
Свердловском проспекте. А это значит, что много работы будет не только у 
дорожников, но и у народных контролеров и депутатов Законодательного Со-
брания, которые внимательно будут следить за качеством дорожных  работ.

Именно на такой срок, как обратил 
внимание директор по строитель-
ству и эксплуатации городских ав-
томобильных дорог АО «Южурал-
мост», рассчитано асфальтобетон-
ное покрытие.

– Однако обращаю внимание, что 
АО «Южуралмост» всегда выполняет 

все свои гарантийные обязательства, 
поэтому в случае каких-то разру-
шений нового покрытия в ближай-
шие три года наше предприятие его 
обязательно восстановит, – заверил 
Алексей Струговец. 

На стратегическую важность до-
роги по улице Кожзаводской обратил 

внимание Константин Захаров. По 
его словам, улица хоть и небольшая, 
но на ней расположено много пред-
приятий, для которых логистическая 
составляющая очень важна.

– Жилых домов здесь нет, это про-
мышленная зона, – отметил Захаров. 

– И эта дорога фактически сделана 
для развития бизнеса. К ремонту сей-
час есть небольшие замечания, но 
все это – технологические нарушения, 
которые устранимы.

Уже в ближайшем будущем ре-
монтные работы начнутся и на дру-
гих улицах столицы Южного Урала. В 
общей сложности за сезон «Южурал-
мост» обязуется привести в порядок 
дорожное покрытие более тринад-
цати городских дорог. В зоне особого 
внимания АО «Южуралмост» в этом 
году – и въездные группы в город 
Челябинск.

проходят большегрузы, а потому при 
восстановлении дороги было принято 
решение укладывать асфальтобетон-
ное покрытие в два слоя. Сначала мы 
уложили выравнивающий слой, потом 

– основной. Кроме того, на данном 
участке были выполнены работы по 
выравниванию колодезных люков.

Проверив качество работ, парла-
ментский десант поставил дорожни-
кам твердую четверку. Не обошлось 
без замечаний. Больше всего на-

Как заверил Вадим Воробей, для 
решения этой проблемы в адрес МУП 
ПОВВ города Челябинска будет на-
правлено обращение с просьбой за-
менить колодезный люк.

– Думаю, совместными усилиями 
этот недочет будет устранен в скором 
будущем, – добавил координатор 
партийного проекта.

В целом же Алексей Струговец 
пообещал, что данный участок до-
роги прослужит порядка трех лет. 
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после рабочего дня часами по теле-
фону разговариваю со своими подо-
печными, ведь у некоторых из них 
кроме меня никого нет. Они нужда-
ются в душевном тепле, внимании. 
Каждый из них давно стал родным 
человеком.

Елена Созыкина для себя давно 
определила главные качества настоя-
щего социального работника: доброта, 
неравнодушие, отзывчивость. Этими 
принципами живет и трудится.

– А премия Законодательного Со-
брания – еще один стимул для рабо-

открытые и добрые сердца. Пусть в 
вашей жизни будет как можно боль-
ше радостных моментов. 

Кстати, 8 июня не случайно выбра-
но для празднования Дня социально-
го работника. Дата эта историческая. 
Именно в этот день в 1701 году Петр I  
подписал указ «Об определении в до-
мовых Святейшего Патриархата бога-
дельни нищих, больных и престаре-
лых», который стал началом создания 
государственной системы социальной 
защиты в нашей стране. Указ устанав-
ливал, чтобы «для десяти человек 
больных в богадельне должен быть 
один здоровый, который бы за теми 
больными ходил и всякое им вспомо-
жение чинил». 

С этого момента в России и на-
чалось формирование системы соци-
альной защиты населения, которая 
во все времена держится на трех 
главных китах – заботе, милосердии 
и поддержке.

– Работать приходится с разными 
людьми, – заметила социальный 
работник комплексного центра соци-
ального обслуживания населения Ко-
пейского городского округа, лауреат 
премии Законодательного Собрания 
Челябинской области Елена Созыкина. 

– Иной раз морально бываете очень 
тяжело. Но помогать людям – моя ра-
бота, которую я очень люблю. Летом 
2018 года будет 20 лет, как я работаю 
в сфере социальной защиты. За эти 
годы ни разу не пожалела, что много 
лет назад поменяла профессию.

Профессиональную стезю Еле-
на Созыкина поменяла в июне 1998 
года. Сначала работала бухгалтером 
в одном из поселковых магазинов 
недалеко от Копейска, но попала под 
сокращение. Подруга предложила по-
пробовать себя в качестве социально-
го работника.

– С этого и началась моя трудо-
вая деятельность в социальной сфе-
ре, – рассказала лауреат премии 
областного парламента Елена 
Созыкина (на снимке). – В настоя-
щее время среди моих подопечных 

– пожилые жители Копейска, а также 
поселков Горняк и шахты 205-й, всего 
14 человек. Каждому требуется мое 
внимание и забота. Бывает, что уже 

Государственной Думы Владимир 
Бурматов (фракция «Единая Россия»), 
заместитель председателя Законо-
дательного Собрания Челябинской 
области, руководитель комитета по 
социальной политике Александр Жу-
равлев (фракция «Единая Россия»), 
депутат областного парламента Ма-
рина Поддубная (фракция «Единая 
Россия»), а также министр социаль-
ных отношений региона Татьяна Ни-
китина.

– Забота о людях – это призвание, 
– обратился к работникам социальной 
сферы федеральный парламентарий 
Владимир Бурматов. – Каждый из 
вас умеет понимать и чувствовать 
чужие эмоции, сопереживает. Вы, 
как никто другой, умеете открывать 
душу и помогать не формально, а 
по-настоящему. Спасибо вам за ваши 

Социальная политика

Ирина Яббарова. Фото Юлии Боровиковой

владимир МяКуш, председатель 
Законодательного Собрания Челябинской области 
(фракция «Единая Россия»):

Премия Законодательного Собрания Челябинской области в сфере соци-
альной защиты населения была учреждена 12 лет назад. С тех пор каждый 
год в канун Дня социального работника в стенах областного парламента 

чествуем представителей самой гуманной и отзывчивой профессии.
Служба социальной защиты Челябинской области является одной из веду-

щих сфер. А награду областного парламента получают самые достойные люди, 
для которых не бывает чужих проблем. Каждый из них достоин искренней 
благодарности. Ведь благодаря их труду в настоящее время на Южном 
Урале более 800 тысяч человек получают социальную помощь.

владимир бурМатов, депутат Государственной 
Думы РФ (фракция «Единая Россия»):

Социальные работники – это опора общества. Они первыми откликаются 
на призывы о помощи, помогают решать сложные проблемы, всегда 
рядом с самыми социально незащищенными группами населения. Они 

умеют находить нужные и правильные слова поддержки, знают, какой совет 
дать, чем помочь. Для них вкладывать душу в решение чужих проблем не про-
сто работа, а желание сделать счастливее других людей. Большое спасибо 
каждому социальному работнику Челябинской области за то добро, кото-
рое они дарят людям.

Как обратил внимание предсе-
датель Законодательного Со-
брания Челябинской области 

Владимир Мякуш (фракция «Единая 
Россия»), 12 лет назад депутаты об-
ластного парламента учредили пре-
мию в сфере социальной защиты для 
лучших из лучших представителей 
этой профессии. С тех пор ежегодно 
накануне профессионального празд-
ника в стенах регионального парла-
мента проводится торжественный 
прием представителей самой нерав-
нодушной профессии.

– Именно социальные работники, 
как никто другой, умеют сострадать, 
понимать чужую боль, чужую траге-
дию, – обратился Владимир Мякуш 
к виновникам торжества, поздрав-
ляя их с профессиональным празд-
ником. – Вы обладаете уникальны-
ми душевными качествами. Чужую 
боль вы умеете воспринимать как 
свою собственную, от ваших решений, 
вашего отношения зависят судьбы 
людей. Труд ваш очень непростой, 
ведь свой профессиональный долг 
вы порой выполняете в ущерб соб-
ственным интересам, не считаясь с 
личным временем. От имени всех 
депутатов Законодательного Собра-
ния Челябинской области благодарю 
вас за вашу большую и плодотворную 
работу. Желаю вам успехов, радости, 
удачи, пусть все горести и печали 
обходят вас и всех ваших родных и 
близких стороной.

С праздником социальных ра-
ботников также поздравили депутат 

люДи С Добрым СерДцем и открытой Душой – именно так 
Чаще вСего говорят о Социальных работниках. заботитьСя, 
помогать, выСлушивать и быть ряДом в Самые Сложные 
моменты... Для Социальных работников это больше, Чем 
проСто работа, – это образ жизни, который они выбирают 
раДи тех, кто оСталСя оДин на оДин С оДиноЧеСтвом, 
болезнью, горем. вовремя протянуть руку помощи, 
приобоДрить Словом или Делом – показатель неравноДушия  
и наСтоящий талант. в канун Дня Социального работника, 
который отмеЧаетСя 8 июня, в законоДательном Собрании 
ЧелябинСкой облаСти ЧеСтвовали луЧших преДСтавителей 
этой непроСтой профеССии. на траДиционный торжеСтвенный 
прием в облаСтной парламент было приглашено 50 Человек – 
преДСтавителей отраСли Со вСех уголков южного урала.

Праздник добрых сердец

более 30 видов Пособий, 
комПенсаций и субсидий 
выПлачивается  
в челябинской области;

Почти 1,6 миллиона 
человек являются 
Получателями 
социальных услуг. среди 
них Пожилые граждане, 
инвалиды, 
малообесПеченные семьи, 
семьи с детьми.

ü

ü

ты, – добавила Елена Созыкина. – Это 
как доказательство, что я не зря рабо-
таю, что мой труд важен и ценен.

Кроме денежной премии все лау-
реаты получили дипломы и нагруд-
ные знаки. 

Также с праздником виновников 
торжества поздравили творческие 
коллективы Челябинска.

Елена Созыкина

Лауреаты премии Законодательного Собрания в сфере социальной защиты
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В первый день лета в Саду 
Победы устроили большой 
праздник для юных жителей 

Тракторозаводского района. С самого 
утра на аллеях парка царило необы-
чайное оживление. Нарядные дошко-
лята, младшие школьники и шустрые 
подростки, их учителя и воспитатели, 
мамы и бабушки дружно направля-
лись к главной сцене Сада Победы. 
Именно здесь был дан старт празд-
нику. Он начался с торжественного 
награждения победителей седьмого 
регионального конкурса «Детские 
сады – детям». На церемонию, кото-
рая традиционно проводится в День 
защиты детей, приехали лучшие до-
школьные работники и коллективы 
со всей области. 

– Итоги областного конкурса 
«Детские сады – детям» мы под-
водим с 2010 года. В нем прини-
мают участие все муниципальные 
дошкольные учреждения области и 
частные детские сады. В этом году 
было подано более трехсот заявок. 
И только девять стали победителя-
ми. Благодаря конкурсу выявляются 
лучшие, а опыт победителей пере-
дается другим коллегам, – отметил 
Юрий Карликанов. 

Конкурс «Детские сады – детям» 
направлен на повышение престижа 

профессии воспитателей и других 
специалистов дошкольной сферы. 
Интерес к мероприятию повышает-
ся. В этом году в нем участвовали 
360 человек из всех городов и райо-
нов Южного Урала (для сравнения: в 
2016 году было подано 218 заявок). 
Конкурсанты боролись за звания 
«Лучший детский сад», «Лучший вос-
питатель», «Лучший медицинский 
работник» и даже «Лучший повар» и 
так далее. А самой популярной стала 
номинация «Лучший профессионал 
детского сада»: заявки на участие по-
дали порядка 100 человек. 

Каждый из награжденных рабо-
тает по своему профилю, но есть, 
пожалуй, одно общее качество – лю-
бовь к детям и беззаветная предан-
ность профессии. Так, победитель в 
номинации «Лучший воспитатель» 
Юлия Мажура из Южноуральска 
пришла в профессию почти 19 лет 
назад. Для своих воспитанников из 
детского сада № 14 «Тополек» стала 
второй мамой. 

– Мои выпускники часто приходят 
в гости, рассказывают о своих до-
стижениях в школе, делятся новыми 
впечатлениями, многие приводят к 
нам своих младших братишек и се-
стренок, – рассказывает воспитатель. 

– А мы, в свою очередь, с удоволь-

ствием ходим на открытые уроки к 
нашим детям. 

Юлия Мажура творчески относится 
к работе, создает авторские методики 
и не останавливается на достигнутом. 
Сейчас, например, активно включи-
лась в образовательную программу 
ТЕМП, которая реализуется в регио-
не. На доступном уровне знакомит 
своих воспитанников с профессиями, 
востребованными на Южном Урале.  
И ребятам интересно. 

А в сфере внимания медсестры 
челябинского детского сада № 456 
Лидии Ереминой, победителя в но-
минации «Лучший медицинский ра-
ботник», – здоровье малышей. Стаж 
работы Лидии Петровны впечатляет 

– 45 лет! Из них более 30 лет в детсаду 
№ 456.

– О своем выборе профессии ни-
когда не жалела, – утверждает ме-
дицинская сестра. – Мне нравится 
работать с детьми, и коллектив у нас 
замечательный, как одна дружная 
семья. 

По мнению нашей собеседницы, 
преобразования в медицине надо на-
чинать с дошкольного образования, 
ведь именно в раннем детстве закла-
дывается фундамент здоровья ребен-
ка. К сожалению, пока не в каждом 
детском саду есть свой медработник. 
Лидия Еремина надеется, что в буду-
щем дошкольной медицине начнут 
уделять больше внимания. 

Напомним, главная цель партий-
ная проекта «Детские сады – де-
тям» – повышение доступности до-
школьного образования, ликвида-

ция очередей в детские сады. В этом 
направлении в регионе проделана 
большая работа. 

– По обеспеченности дошкольными 
местами в Уральском федеральном 
округе Челябинская область занима-
ет первое место и входит в десятку 
лучших регионов России. Я считаю, 
это достойный результат, – проком-
ментировал первый заместитель За-
конодательного Собрания. – За про-
шедшие семь лет построено больше 
90 детских дошкольных учреждений. 
Только в 2016 году открыто свыше 
четырех тысяч мест для дошкольни-
ков. Сегодня ликвидированы очереди 
для детей от трех до семи лет, сейчас 
работаем над повышением доступ-
ности дошкольных учреждений для 
детей до трех лет.

актуально

Ирина Яббарова. Фото Юлии Боровиковой

награды – лучшим
побеДители конкурСа, организованного в рамках партийного проекта 
«ДетСкие СаДы – Детям», полуЧили благоДарноСть за Свой труД в День 
защиты Детей. благоДарСтвенные пиСьма законоДательного Собрания 
и регионального отДеления партии «еДиная роССия» вруЧил первый 
замеСтитель преДСеДателя законоДательного Собрания ЧелябинСкой 
облаСти юрий карликанов. 

преДСеДатель комитета 
законоДательного Собрания  
по экономике  
и преДпринимательСтву 
конСтантин захаров (фракция 
«еДиная роССия») принял  
уЧаСтие в открытии еДиного 
центра поДДержки малого и 
СреДнего бизнеСа. центр,  
который полуЧил название 
«территория бизнеСа»,  
буДет оказывать 
преДпринимателям около  
200 уСлуг, в том ЧиСле 
муниципальные  
и гоСуДарСтвенные уСлуги,  
в режиме «оДного окна».

Такое комплексное решение 
по оказанию мер поддержки 
предпринимателям – пере-

довой опыт и новшество для Рос-
сии. Центр «Территория бизнеса» 
открыл губернатор Челябинской 
области Борис Дубровский, в пре-
зентации центра также приняли 
участие директор департамента 
развития малого и среднего пред-
принимательства и конкуренции 
Минэкономразвития РФ Максим 
Паршин, бизнес-омбудсмен Алек-
сандр Гончаров и представители 
бизнес-сообщества.

На сегодняшний день «Терри-
тория бизнеса» включает десять 
окон: три – переговорные комнаты, 
где проводятся консультации, еще 
четыре – это многофункциональ-
ный центр, оказывающий полный 
спектр государственных и муни-
ципальных услуг для бизнеса, еще 
три – услуги инфраструктуры для 
самого МФЦ. «Территория бизнеса» 

объединила все организации, кото-
рые в данный момент занимаются 
поддержкой малого и среднего биз-
неса: Фонд развития малого и сред-
него предпринимательства, Фонд 
развития промышленности, Агент-
ство инвестиционного развития, 
Центр кластерного развития, Центр 
поддержки предпринимательства, 
Центр поддержки экспорта, Центр 
инжиниринга, Центр микрофинан-
сирования, Центр предоставления 
гарантий.

– Сегодня Южный Урал сделал 
значительный шаг вперед в сфере 
поддержки малого и среднего биз-
неса. Центр, где предпринимате-
лю можно решить все вопросы по 
принципу «одного окна», безуслов-
но, будет оценен бизнесом по до-
стоинству, – отмечает Константин 
Захаров.

у бизнеса Появилась своя «территория»

бронза Фк «челябинск»

Первый заместитель председателя Законодательного Cобрания Юрий Карликанов  
и победители конкурса «Детские сады - детям»

Елена Ямпольская подчеркну-
ла, что Челябинский театр 
драмы уникален и далеко не 

каждый город может похвастаться 
таким учреждением культуры. 

– Это уже второе заседание по-
печительского совета. Первое со-
стоялось в сентябре прошлого года, 
и с того момента произошло уже 
очень много событий. Театр отме-
тил 95-летний юбилей чередой яр-
ких и интересных мероприятий, –  
комментирует Марина Поддуб-
ная. – Зрители увидели несколько 

премьер. Сегодня попечительскому 
совету был представлен новый ре-
жиссер Александр Зыков, и стоит от-
метить, что «Продавец дождя» – это 
его постановка. Также мы обсудили 
проблемы, с которыми сталкивается 
театр, и попытаемся найти пути их 
решения.

К новому сезону будет составлен 
репертуар, привлечены к сотрудни-
честву режиссеры, которые и поста-
вят современные пьесы. Следующее 
заседание попечительского совета 
запланировано на осень.

Под Патронажем ПоПечителей

влаДимир мякуш вруЧил поЧетную грамоту законоДательного 
Собрания облаСти проСлавленному тренеру анатолию макагонову.

На прошлой неделе председатель Законодательного Собрания Челябинской 
области Владимир Мякуш (фракция «Единая Россия») встретился с Анато-
лием Макагоновым – заслуженным тренером, внесшим большой вклад 

в развитие женского волейбола в Челябинске. Анатолию Владимировичу была вру-
чена Почетная грамота Законодательного Собрания Челябинской области. Депутаты 
отметили многолетний труд и спортивные достижения Анатолия Макагонова. Вруче-
ние награды областного парламента приурочено к 85-летию заслуженного тренера.

– Такие люди, как Анатолий Макагонов, – это пример верного служения делу. 
Для волейболисток команды «Политехник», а затем «Автодор-Метар», он был 
не просто тренером, он был наставником, воспитателем. Своей славной истори-
ей челябинский волейбол обязан Анатолию Владимировичу, он и его команда 
вписали в эту историю много громких побед, – отметил Владимир Мякуш.

Анатолий Владимирович Макагонов – уникальный человек. В 1976 – 94 
годах возглавлял челябинскую женскую команду «Политехник». В 1993 году в 
розыгрыше первого Кубка России среди женщин победу одержала челябинская 
команда ЧМС, которой он руководил. Под руководством Анатолия Макагонова 
студенческая сборная СССР завоевала серебряные медали на Универсиаде 1987 
года в Загребе (Югославия).

Почести для легенды

футбольный клуб «ЧелябинСк» завоевал бронзовые меДали  
в первенСтве Страны в группе «урал – приволжье». 

От имени депутатов Законодательного Собрания и от себя лично по-
здравляю футбольный клуб «Челябинск» с бронзовыми медалями 
первенства страны в группе «Урал – Приволжье». Команда футболь-

ного клуба провела непростое первенство и впервые за последние десять лет 
добилась такого результата – завоевала малые бронзовые медали!

Вашу радость и заслуженную победу разделяют все любители футбола Че-
лябинской области.

От всей души желаю команде закрепить этот успех, дальнейших удачных 
выступлений на футбольных полях, а болельщикам – ярких и незабываемых 
впечатлений! Пусть победы сопутствуют не только на спортивных площадках, 
но и в повседневной жизни!

Председатель Законодательного Собрания Челябинской области  
В.В. Мякуш

на прошлой неДеле СоСтоялоСь 
заСеДание попеЧительСкого Совета 
ЧелябинСкого акаДемиЧеСкого 
театра Драмы им. наума орлова. 
во вСтреЧе приняли уЧаСтие 
Депутат гД рф елена ямпольСкая, 
губернатор бориС ДубровСкий, 
первый замеСтитель преДСеДателя 
законоДательного Собрания юрий 
карликанов, преДСеДатель 
комитета по информационной 
политике марина поДДубная  
и Другие.
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Зоя Губайдулина, заведующая филиалом № 5 
библиотеки семейного чтения города 
Магнитогорска:  

Нашей библиотеке уже 25 лет. За 
это время здесь ни разу не было 
ремонта. Время берет свое – поме-

щения стали ветшать. На стенах появи-
лись трещины, облупилась штукатурка, 
требовал замены линолеум. За помо-
щью в проведении ремонта обратились 
к депутату Законодательного Собрания 
Челябинской области Анатолию Брагину. 
Он на просьбу откликнулся. Благодаря 
его поддержке были отремонтированы 
коридор, лестницы и санузел.
Теперь нашим читателям намного 
комфортнее, они с удовольствием при-
ходят в библиотеку и проводят 
здесь много времени. Мы всегда 
рады каждому посетителю.

анатолий брагин, заместитель председателя Законодательного Собрания 
Челябинской области, председатель комитета по законодательству, 

государственному строительству и местному самоуправлению  
(фракция «Единая Россия»):

Помещения библиотеки давно требовали ремонта, и нам удалось найти возможность выделения средств на 
необходимые работы. В общей сложности на ремонт ушло 220 тысяч рублей. Правда, нерешенной пока оста-
лась проблема протекающей кровли, но, думаю, что в этом году и ее отремонтируем.

анатолий браГин, заместитель председателя Законодательного Собрания 
Челябинской области, председатель комитета по законодательству, 

государственному строительству и местному самоуправлению  
(фракция «Единая Россия»):

На прием по личным вопросам люди приходят с разными просьбами. Задача депутатов – минимизировать формализм 
такой работы. Слушать и слышать каждого, кто обращается за помощью. Люди приходят с просьбами, жалобами, а иногда 
и с благодарностью за ранее оказанную помощь.

На основании обращений граждан депутаты понимают, какие первостепенные вопросы волнуют население, каким образом 
необходимо распределять бюджетные средства, чтобы максимально эффективно решать социальные и инфраструктурные 
проблемы. Такие приемы помогают нам выявить болевые точки, определиться, в каком направлении необходимо рабо-
тать. Порой подобные обращения формируются в законодательные инициативы депутатов.

Светлана ФунтиКова,  
жительница города Магнитогорска:

На прием к депутату Анатолию Ивановичу Брагину я пришла уже во второй раз. Не-
сколько месяцев назад обратилась к нему с просьбой помочь издать поэтический 
сборник землячке моего супруга – поэтессе Галине Боженко, которая живет в Донецке, 

в районе аэропорта, где совсем недавно шли ожесточенные бои. Почитав ее стихи, Анато-
лий Иванович пообещал, что обязательно поможет. И обещание свое сдержал. На этот 
раз я пришла отблагодарить его от своего имени и от имени Галины Боженко, а также 
подарить несколько экземпляров ее книги.

елена артаМонова,  
заведующая детским садом № 100 города Магнитогорска:

Наш детский сад функционирует второй год. В нем действует 12 групп, четыре из ко-
торых – для детей с особенностями в развитии. При этом две коррекционные группы 
оздоровительной направленности – для детей с аллергопатологиями. Всего дошколь-

ное учреждение посещают 273 ребенка, 63 из них – с аллергопатологиями. Изначально в 
проекте была заложена спелеокомната, но финансовые возможности не позволили 
реализовать эту задумку. На нашу просьбу помочь откликнулся Анатолий Брагин. 
Теперь у нас есть надежда, что уже к концу года спелеокомната будет открыта. 

маршрут – округ

О насущных проблемах шла 
речь и на очередном прие-
ме граждан по личным во-

просам. Заведующая детским садом  
№ 100 Елена Артамонова обратилась 
с просьбой помочь в оборудовании 
спелеокомнаты для малышей с ал-
лергопатологиями. Цена вопроса – 
400 тысяч рублей. Своими силами 
педагогический коллектив справить-
ся не может. Анатолий Брагин, вни-
мательно выслушав суть проблемы, 
заверил: до конца года вопрос будет 
решен. Горожанка Галина Полни-
кова рассказала парламентарию о 
разрушающемся памятнике, уста-
новленном в городе Верхнеуральске 
в честь военнослужащего Леонида 
Александровича Котова, который 
погиб в 1964 году при задержании 
нарушителей границы. Парламента-
рий пообещал проработать вопрос 

в диалоге с избирателями
о выделении финансирования для 
восстановления обелиска. Не обо-
шлось и без приятных сюрпризов. На 
встречу к депутату пришла горожан-
ка Светлана Фунтикова с желанием 
выразить благодарность за оказа-
ние помощи в издании поэтического 
сборника донецкой поэтессы Галины 
Боженко. Не так давно женщина об-
ратилась к депутату с просьбой по-
мочь издать книгу стихов землячки 
ее супруга. Анатолий Брагин, почи-
тав проникновенные стихи, пообе-
щал оказать необходимую помощь. 
Прошло совсем немного времени, и 
книга вышла. Несколько экземпля-
ров сборника было подарено депу-
тату. Анатолий Брагин заметил, что 
они будут переданы в дар одной из 
городских библиотек, а одна книжка 
будет храниться в музее областного 
парламента.

Филиал № 5 библиотеки семейного чтения города Магнитогорска об-
служивает более восьми с половиной тысяч читателей. В основном 
это юные магнитогорцы, хотя нередко сюда приходят и взрослые. 

В летние дни здесь бывает до 70 человек, а зимой и того больше – до 120 
читателей. Но помещения давно требовали ремонта, решить проблему помог 
Анатолий Брагин.

чтение с удовольствием

• в зоне ответственности деПутатского центра, 
который находится в левобережном районе 
магнитогорска, – Порядка 130 тысяч 
избирателей. 

• с начала текущего года на Прием к деПутату 
брагину обратилось 392 человека. 

• в основном местные жители Приходят  
с Просьбами о Помощи в решении Простых 
житейских Проблем, воПросов жилищно-
коммунального хозяйства, а также 
социальных нужд. 

• больше 50 Процентов обратившихся  
в деПутатский центр – Пожилые жители. 

• в среднем 40 Процентов всех обращений 
решаются Положительно. 

«парламентСкая неДеля» проДолжает проект 
«маршрут – округ», в котором мы 
раССказываем о работе Депутатов 
законоДательного Собрания ЧелябинСкой 
облаСти в избирательных округах.  
C замеСтителем преДСеДателя 
законоДательного Собрания, преДСеДателем 
комитета по законоДательСтву, 
гоСуДарСтвенному СтроительСтву и меСтному 
Самоуправлению анатолием брагиным 
(фракция «еДиная роССия») мы побывали  
в орДжоникиДзевСком избирательном округе 
№ 28. 1 июня – День защиты Детей. именно 
поэтому вСтреЧи и поСещения разлиЧных 
гороДСких объектов анатолием брагиным 
были поСвящены защите интереСов прежДе 
вСего Детей. но наЧалСя рабоЧий День С 
приема гражДан по лиЧным вопроСам  
в ДепутатСком центре магнитогорСка, который 
нахоДитСя в левобережной ЧаСти гороДа. 

анатолий брагин: «главное в нашей работе –              слышать людей и Помогать им»

Благодаря помощи Анатолия Брагина в библиотеке стало намного комфортнее , 
и горожане с удовольствием приходят за книгами и проводят здесь много времени
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ярослав СиКорСКий, 13 лет, воспитанник центра помощи 
детям «Апельсин»:

Мой любимый вид спорта – баскетбол. Однажды в школе попробовал играть – у меня 
получилось. Стал тренироваться. Еще увлекаюсь футболом, часто с ребятами после школы 
или в летнем лагере гоняем мяч. Правда, недавно сломал руку, поэтому спортом пока 

не занимаюсь. Но я не скучаю, у нас в центре проходят разные мероприятия. Вот, например, 
сегодняшний праздник. Очень понравилось представление, особенно интересные фокусы.

Центр помощи детям «Апельсин» ра-
ботает в Магнитогорске уже 20 лет. 
За эти годы семью обрели более 190 

ребятишек. Депутат областного парламента 
Анатолий Брагин частый гость центра, ребята 
всегда радуются его приезду. На этот раз визит 
парламентария в «Апельсин» был приурочен 
к празднованию Международного дня защи-

ты детей. В честь праздника в стенах центра 
был организован концерт. Творческие номера, 
интересные фокусы и, конечно, подарки – по 
словам ребят, праздник получился ярким и 
необычным. 

В честь праздника депутат Анатолий Бра-
гин подарил ребятам мячи, роликовые коньки 
и наборы спортивного инвентаря.

анатолий браГин, заместитель 
председателя Законодательного Собрания 

Челябинской области, председатель 
комитета по законодательству, 

государственному строительству  
и местному самоуправлению  

(фракция «Единая Россия»):
Средства на оборудование игрового комплекса и спортивной 
площадки были выделены по моей инициативе. В общей 
сложности было потрачено 300 тысяч рублей. Теперь 

малыши имеют возможность заниматься спортом и с ранних 
лет осваивать правила дорожного движения.

елена СоКолова, заведующая детским садом  
№ 113 города Магнитогорска:

Не секрет, что ребятишки всегда проявляют интерес к различным машинам 
специального назначения. Поэтому мы решили, что игровой комплекс, кото-
рый поможет научить наших детей правилам дорожного движения, будет на 

пользу всем воспитанникам. Ребята с удовольствием играют, осваивают эту тема-
тическую площадку. А когда к нам приходят сотрудники ГИБДД, игровой комплекс 
становится территорией для проведения различных мероприятий и игр, в рамках 
которых ребят опять же учат правилам дорожного движения. Что касается спортивной площадки, то на ней установ-
лено оборудование, предназначенное для занятия спортом и физической культурой. Тренажеры все многоплановые, 
интересные и соответствуют всем требованиям безопасности, имеют необходимые сертификаты.

анатолий браГин, заместитель председателя 
Законодательного Собрания Челябинской области, председатель 

комитета по законодательству, государственному 
строительству и местному самоуправлению  

(фракция «Единая Россия»):
С центром «Апельсин» мы дружим уже не меньше двух лет. Я часто здесь бываю, очень люблю 
общаться с детьми, ведь они все замечательные, открытые, улыбчивые. Приезжаю сюда всегда 
с особыми чувствами, стараюсь помогать по мере возможностей. Казалось бы, в этом центре 

для детей созданы все условия для развития, ребята окружены заботой педагогов, ни в чем не 
нуждаются. Но каждый из них все же мечтает о семейном очаге. И таким ребятишкам особенно 
важны и нужны любовь и понимание.

Юлия МороЗова, директор центра 
помощи детям «Апельсин» города 

Магнитогорска: 
В настоящее время в нашем центре воспитывается 52 ре-
бенка от 6 до 18 лет. Главная наша задача – устроить детей 
в семьи. За прошедшие месяцы текущего года нам удалось 

устроить в семьи пятерых ребят, еще двое наших воспитанников 
тоже скоро уйдут в семьи. Прежде всего стараемся вернуть 
ребенка в кровную семью, для этого с родителями проводится 
специальная работа. И она дает свои положительные результаты. 
Совсем недавно одна мама забрала троих своих дочурок, мы поддерживаем отношения с семьей, всяче-
ски помогаем. Также устраиваем детей в семьи их родственников, приемные семьи. При нашем центре 
действует социально-правовая служба, которая проводит консультации, встречи с потенциальными ро-
дителями. Мы организовываем дни открытых дверей, готовим видеопаспорта ребят, плотно работаем 
с отделом опеки и попечительства. И стоит отметить, что за последнее время увеличилось количество 
желающих взять к себе в семью ребенка. И это нас радует.

Для наших воспитанников созданы все условия для занятия творчеством, спортом. Ребята учатся в 
обычных школах, занимаются в секциях и различных кружках.

У нашего центра много друзей. В числе самых любимых – Анатолий Брагин. Дети его любят, 
всегда радуются его приезду, открыто с ним общаются, самые маленькие даже забираются к нему 
на колени и рассказывают о своих успехах в учебе и творчестве. 

анатолий браГин, заместитель председателя 
Законодательного Собрания Челябинской области, 

председатель комитета по законодательству, 
государственному строительству и местному 

самоуправлению (фракция «Единая Россия»): 
Проблема была действительно серьезная. Выделение средств из го-
родского бюджета не представлялось возможным, поэтому нашли 
возможность выделения финансирования из областной казны. Сейчас 

предстоит решить еще один непростой вопрос – провести ремонт спортив-
ного зала. В нем, по словам педагогов, ребята занимаются в две смены, 
но там требуется ремонт стен, потолка. Будем искать возможности в 
следующем году провести ремонт спортивного зала.

ольга Куприянова, директор средней 
общеобразовательной школы № 47  

города Магнитогорска:
Школа наша большая, в ней учатся 1360 ребят. И все очень переживали 
из-за протекающей крыши. В прошлом году мы обратились к Анатолию 
Ивановичу с просьбой помочь решить наболевшую проблему – ремонт 

протекающей кровли. Проблема затратная, но депутат на призыв о помощи от-
кликнулся, и благодаря его поддержке нашей школе было выделено 200 
тысяч рублей. И за короткий срок нам удалось отремонтировать школу, 
теперь в наших помещениях всегда чисто и уютно.

маршрут – округ

Ирина Яббарова. Фото Юлии Боровиковой

наша справка
Средняя общеобразовательная 

школа № 47 города Магнитогорска 
носит имя Героя Советского Союза, 
выпускника школы Ивана Петро-
вича Кузенова. Известно, что на 
счету Ивана Петровича порядка 70 
боевых вылетов и 11 сбитых вра-
жеских самолетов. Школьники чтят 
память своего земляка. В память 
о его подвигах старшеклассники 
собрали модели боевых самолетов, 
на которых летал Герой Советского 
Союза, а ребята из младших клас-
сов во дворе школы разбили цвет-
ник в форме самолета.

Помощь деПутата

На протяжении долгого времени педагогический коллектив и школь-
ники школы № 47 терпели неудобства из-за протекающей кровли. 
Залатать дыры на крыше своими силами не получалось, поэтому 

вопрос решали по старинке – ставили ведра и тазы в коридорах и классах об-
разовательного учреждения. Проблему помог решить депутат Анатолий Брагин, 
который выделил финансирование на необходимые ремонтные работы. В ходе 
очередного визита парламентарий убедился в качестве ремонтных работ, а за-
одно побывал на экскурсии в школьном музее.

на Празднике детства

безоПасность для дошколят

Детский сад № 113 города Магнитогорска посещают 320 малышей от полу-
тора до семи лет. Большое внимание в дошкольном учреждении уделяют 
физическому воспитанию, а также правилам безопасности. В этом году 

благодаря помощи депутата областного парламента Анатолия Брагина здесь были 
установлены спортивные снаряды и игровой городок, в котором малыши учатся 
правилам дорожного движения.

анатолий брагин: «главное в нашей работе –              слышать людей и Помогать им»

У центра много друзей. В числе самых любимых – депутат  
Анатолий Брагин. Дети его любят и всегда радуются его приезду

Благодаря помощи депутата в детском саду появились  
новые спортивные снаряды и игровой городок,  

где малыши учатся правилам дорожного движения
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«Единая Россия») принял участие в 
поздравлении и награждении участ-
ников и победителей праздника «Ша-
гаем на зеленый», проводимого в 
селе Миасском.

Депутаты Законодательного Собра-
ния подключились к проекту издания 
«Аргументы и факты – Челябинск» 
«Экология России». Одним из первых 
мероприятий проекта стал экотур в 
Сатку. Как известно, процесс добычи 
магнезита и производство огнеупор-
ных материалов оказывают значи-
тельное влияние на окружающую 
среду. Общественники и специалисты 
указывали на такие проблемы, как 
изменение природного ландшафта, 
загрязнение воздуха и воды, образо-
вание отходов производства. 

В ходе экотура выяснилось, что 
модернизация позволяет значи-
тельно снизить нагрузку на окру-
жающую среду. Всего за семь лет 
на Саткинской производственной 
площадке высадили более 20 ты-
сяч саженцев, а для восстановле-
ния земель завезли более 20 ты-
сяч тонн чернозема. Кроме того, на 
предприятии запустили новое обо-
рудование. Это многоподовая печь –  
по сравнению с вращающимися пе-
чами эта техника практически ис-
ключает пылевые выбросы. Рукав-
ные фильтры позволяют сократить 
пылевыбросы на 99%.

20 апреля депутаты Законо-
дательного Собрания во 
главе с председателем 

Законодательного Собрания Влади-
миром Мякушем вышли на субботник 
по очистке челябинского городского 
бора. Площадка бора за памятником 
Курчатову была очищена от мусора. 

Заместитель председателя Зако-
нодательного Собрания александр 
Журавлев (фракция «Единая Рос-
сия») и депутат игорь Егоров (фрак-
ция КПРФ) 17 мая приняли участие в 
акции «Всероссийский день посадки 
леса». В рамках акции депутаты выса-
дили молодые сосны в челябинском 
городском бору. 

Работа по уборке территорий от 
мусора и высадке лесных насаждений 
была продолжена в территориях. Де-
путаты Владимир Дремов и лена 
колесникова (оба – фракция «Еди-

ная Россия») участвовали в проведе-
нии субботников и высадке деревьев 
на территории города Магнитогорска. 

Под руководством депутата Вик-
тора Чернобровина (фракция «Еди-
ная Россия») была проведена очистка 
от мусора части береговой линии 
озер Курочкино и Тишки, территории 
Кунашакского лесхоза, находящейся 
в зоне повышенной рекреационной 
нагрузки.

Депутат областного парламента 
константин толкачев (фракция 
«Единая Россия») стал одним из 
инициаторов и организаторов про-
ведения акции «Зеленая волна». В 
рамках акции совместно с Челябин-
ским региональным отделением 

александр решетниКов, 
депутат Законодательного 
Собрания Челябинской области 
(фракция «Единая Россия»):  

Вопросы экологии для Челябинской области явля-
ются не просто актуальными, а, я бы сказал, зло-
бодневными. Считаю, что необходимо в систему 

образования внедрять принципы экологической этики. 
Мы с депутатом Законодательного Собрания Челябин-
ской области Владимиром Григорьевичем Евстратовым 

приняли решение оказывать поддержку детским и юношеским экологическим 
движениям, развивать школьный экологический туризм, оказывать содействие в 
проведении экологических уроков, олимпиад, викторин, фотоконкурсов в нашем 
избирательном округе. Такие мероприятия обязательно должны носить си-
стемный характер. Работа сложная, но только таким образом можно научить 
подрастающее поколение бережному отношению к природе. 

Константин СтруКов, 
заместитель председателя 
Законодательного Собрания 
Челябинской области, председатель 
комитета по экологии и 
природопользованию (фракция 
«Единая Россия»):

Деятельность депутатского корпуса Законодатель-
ного Собрания области в Год экологии многогран-
на: от принятия изменений в экологическом за-

конодательстве и участия в научно-практических конференциях по проблемам 
экологической безопасности до проведения общественно значимых акций по 
уборке территорий, высадке деревьев и просветительских мероприятий в учеб-
ных заведениях своих избирательных округов. Самое важное, на мой взгляд, 

– уделять большое внимание формированию экологической культуры населе-
ния. Свой вклад в Год экологии может внести каждый из нас: подключиться к 
решению маленьких проблем – убрать свалку в своем дворе, очистить от 
мусора наши скверы и парки, водоемы, организовать дома сортировку 
мусора и еще многое-многое другое. 

2017-й – год экологии

свой вклад может внести каждый
5 июня во вСем мире отмеЧаетСя День охраны окружающей СреДы. 
напомним также, Что указом презиДента роССийСкой феДерации 
влаДимира путина 2017 гоД в роССии объявлен гоДом экологии. 
Депутаты законоДательного Собрания принимают активное уЧаСтие  
в проСветительСких и образовательных мероприятиях экологиЧеСкой 
направленноСти, Субботниках, экологиЧеСких акциях в Своих 
избирательных округах.

Общероссийской общественной ор-
ганизации «Союз садоводов России» 
было высажено более 360 деревьев 
в Челябинске, Троицке, Озерске, Ми-
ассе, Златоусте, Сатке, Магнитогорске, 
Красноармейском и Сосновском рай-
онах. Липы, кедры, саженцы ряби-
ны и сирени украсили парки, скверы, 
территории лечебных учреждений, 
школ, монастыря «Девичьи слезы» в 
Ленинском районе Челябинска.

Депутаты фракции КПРФ Законо-
дательного Собрания игорь Егоров и 
михаил махов в рамках собственной 
акции «Наш бор – наш дом!» органи-
зовали проведение семи субботников 
по очистке территории челябинского 
городского бора. Более 400 мешков 
мусора было собрано волонтерами на 
территории Изумрудного, Голубого и 
Студенческого карьеров, вдоль дет-
ской железной дороги. Высажено бо-
лее 12 тысяч саженцев сосны. К уча-
стию в акции привлекались студенты 
учебных заведений, общественные 
организации, неравнодушные жите-
ли города Челябинска – всего в акции 
приняли участие 342 человека. 

Не забывают депутаты об эколо-
гическом воспитании подрастающего 
поколения. В копилке экологических 
мероприятий депутата Лены Колес-
никовой (фракция «Единая Россия») 

– организация в избирательном окру-
ге конкурсов, встреч, экологических 
праздников, открытых уроков, экс-
курсий, викторин. 

Депутаты по Катав-Ивановскому 
избирательному округу № 6 Влади-
мир Евстратов и александр ре-
шетников (фракция «Единая Россия») 
также приняли участие в проведении 
экологических уроков, организации 
муниципального этапа областной ак-
ции «Летопись добрых дел по сохра-
нению природы». Депутаты наградили 
победителей творческих конкурсов и 
викторин, посвященных Году экологии. 

В Красноармейском районе в 
апреле прошла неделя активных эко-
логических действий в библиотеках 
Централизованной библиотечной 
системы. В рамках недели в школах 
и библиотеках сельских поселений 
района прошли субботники, круглые 
столы и тематические мероприятия. 
Депутат Сергей Жестков (фракция 

Депутат Законодательного Собра-
ния Челябинской области николай 
панкратов (фракция «Справедли-
вая Россия») сам когда-то работал на 
предприятии, а потому перемены к 
лучшему стали для него особенно за-
метны.

– Это предприятие важнейшее для 
Сатки, так как обеспечивает работой 
значительную часть населения, – го-
ворит депутат. – Заметно, что эко-

логии уделяют много внимания. Ко-
нечно, любое производство все равно 
так или иначе влияет на окружающую 
среду, но требования руководства 
предприятия всегда были обращены 
на экологию. Улучшению обстановки 
способствовало и то, что появились 
новые технологии и оборудование. 
Хорошо бы распространить опыт ком-
пании и на другие предприятия. Необ-
ходимо внедрять новые технологии 

и более требовательно спрашивать 
с тех, кто загрязняет окружающую 
среду.

Следующей точкой маршрута эко-
тура запланирован ЧТПЗ. В сентябре 
студенты факультета экологии ЧелГУ 
и комитет Законодательного Собра-
ния по экологии и природопользо-
ванию посмотрят на месте, как ре-
шаются экологические вопросы на 
предприятии. 

В целом депутаты областно-
го парламента приняли участие в 
более чем ста мероприятиях, по-
священных Году экологии. В нашу 
подборку вошли лишь некоторые 
из них. Работа будет продолжена и в 
дальнейшем. Так, депутаты Вячес-
лав Евстигнеев и Валерий ко-
локольцев (фракция «Единая Рос-
сия») планируют принять участие 
в научно-технической конференции 
«Проблемы обеспечения экологи-
ческой безопасности предприятий 
горно-металлургического комплек-
са и моногородов», которая будет 
проводиться 20 – 21 июня в городе 
Магнитогорске.

Депутаты фракции КПРФ Законодательного Собрания 
Игорь Егоров и Михаил Махов в рамках собственной 

акции «Наш бор – наш дом!» организовали проведение 
семи субботников по очистке территории челябинского 

городского бора.

Александр Журавлев принимает 
участие в акции «Всероссийский 

день посадки леса»

Константин Толкачев 
стал инициатором 
и организатором 
проведения акции 
«Зеленая волна».
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Также в заказнике расположен уникальный 
муравьиный заповедник Белый Колок.

Есть в здешних местах и река – Берсаут. 
Правда, сама река и ее притоки маловодные, а 
потому бурных потоков воды ожидать не стоит.

Любители спокойного и уединенного отды-
ха, а также желающие слиться с природой в 
Брединском заказнике будут чувствовать себя 
вполне комфортно.

Ирина Яббарова. Фото предоставлены ОГУ «Особо охраняемые природные территории Челябинской области»

2017-й – год экологии

Флора и Фауна
Львиная доля Брединского заказника –  

открытые степные участки, значительная часть 
которых распахана и используется под посевы 
зерновых культур. Пашню разделяют лесные 
посадки, в основном из березы и мелколистного 
вяза.

Флора Брединского заказника богата раз-
личными, в том числе занесенными в Красную 
книгу Российской Федерации и Челябинской об-
ласти растениями. Среди растений здесь мож-
но встретить мордовник курчавый, гусиный 
лук, адонис волжский, астрагал рогоплодный и 
многие-многие другие.

Что касается животного мира, то в числе оби-
тателей здешних мест – волк, корсак, степной 
хорь, косуля. Однако главный хозяин заказника 

– степной сурок. Кстати, именно с этого животно-
го и началась история заказника.

Создать природный заказник было решено 
именно для того, чтобы сохранить популяцию 
степного сурка, который на тот момент нахо-
дился на грани вымирания. Общая численность 
сурков в 1974 году составляла не больше тысячи 
особей. И лишь благодаря тому, что сурков взя-
ли под охрану, удалось не только сохранить этот 
вид животных, но и увеличить их популяцию. 
Уже в 1984 году численность степных сурков 
составляла 27 тысяч, при этом 25 тысяч из них 
обитало именно в Брединском государственном 
природном биологическом заказнике. Спустя 
десятилетия выросшая популяция сурков рас-
селилась по всей площади. Их колонии были 
зафиксированы в том числе и в заповеднике 
«Аркаим». 

Сейчас сурок стал символом Брединского му-
ниципального района.

брединский государственный Природный заказник
БРЕДИНСКИй ГОСУДАРСТВЕННый 
ПРИРОДНый БИОЛОГИЧЕСКИй ЗАКАЗНИК 
ЧЕЛЯБИНСКОй ОБЛАСТИ БыЛ ОБРАЗОВАН  
В 1974 ГОДУ РЕШЕНИЕМ ОБЛАСТНОГО 
ИСПОЛКОМА. В НАСТОЯщЕЕ ВРЕМЯ ЕГО 
ОБщАЯ ПЛОщАДь СОСТАВЛЯЕТ 47,8 ТыСЯЧИ 
ГЕКТАРА. А ОБщАЯ ПРОТЯЖЕННОСТь 
ГРАНИЦ – 107,68 КИЛОМЕТРА. ЗАКАЗНИК 
ВХОДИТ В ЧИСЛО ОСОБО ОХРАНЯЕМыХ 
ТЕРРИТОРИй И НАХОДИТСЯ В ЮГО-
ВОСТОЧНОй ЧАСТИ БРЕДИНСКОГО 
МУНИЦИПАЛьНОГО РАйОНА.

достоПримечательности
На территории Брединского заказника нахо-

дится один из самых популярных и посещаемых 
историко-культурных заповедников – «Арка-
им». Ежегодно сюда приезжают тысячи тури-
стов, желая посетить места силы, зарядиться 
природной энергией, отвлечься от душных и 
шумных мегаполисов.

туристам на заметку
Поскольку Брединский природ-

ный заказник – в числе особо охра-
няемых природных территорий, 
для туристов здесь действует 
целый ряд ограничений. А пото-
му, если уж решили отправить-
ся за новыми впечатлениями 
в Брединский государственный 
заказник, стоит заранее выучить 
главные правила и запреты.

На территории заказника за-
прещена любая деятельность, если 
она способна нанести вред местной 
природе.

Под запретом – промысловая, люби-
тельская охота, промышленное рыбоводство 
и рыболовство, отвод земельных участков и 
предоставление в аренду участков под строи-
тельство, в том числе для коллективного садо-
водства и огородничества, заправка топливом, 
мойка и ремонт механических транспортных 
средств, выемка грунта, нарушение почвенно-
растительного слоя, за исключением сельскохо-
зяйственных, лесохозяйственных и противопо-
жарных мероприятий, сжигание сухих листьев 
и травы, разведение костров вне специально 
отведенных мест, проведение сельскохозяй-
ственных палов и многое другое.

как добраться
Добраться до Брединского заказника мож-

но на автомобиле. Из Челябинска выезжаем в 
сторону Троицка, перед которым поворачиваем 
направо, на Чесму. Проезжаем Варну, Карталы, 
доехав до поселка Бреды, поворачиваем налево 
в сторону поселка Андреевского.

Также в ежедневном режиме с Северного 
автовокзала Челябинска в Брединский район 
отправляются рейсовые автобусы.

Богомол обыкновенныйГнездо чернолобого 
сорокопута с птенцами

Пчела на простреле

Рыжеватый суслик Самка южнорусского тарантула 
с потомством

Самец прыткой ящерицы
Обыкновенная кукушка

Грач отгоняет обыкновенную 
пустельгу от гнезда

Молодой степной лунь

Степной сурок
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Открыл праздничную программу глава 
Еманжелинского района Евгений Светлов. 
Затем к собравшимся обратился почет-

ный гость – депутат Законодательного Собрания 
Валерий Филиппов (фракция «Единая Россия»):

– День защиты детей – это не только веселый 
праздник для самих детей, это и напоминание 
взрослым о необходимости защищать права ре-
бенка, чтобы все дети росли счастливыми, учились, 
занимались любимым делом и в будущем стали 
замечательными родителями и гражданами сво-
ей страны. К сожалению, не во всех странах мира 
дети растут беззаботными и счастливыми. Сегод-
ня это Сирия и Донбасс, где происходят военные 
конфликты. И мы, взрослые, должны делать все 
для того, чтобы наши дети росли благополучными, 
чтобы они чаще улыбались и не знали войн.

Традиционно в этот день проходит фестиваль 
детского творчества детских и общеобразователь-
ных учреждений «Золотое яблоко», который соби-
рает множество зрителей. От депутата Филиппова 
все участники конкурса «Золотое яблоко» получи-
ли сладкие подарки производства «Увелки».

долг взрослых
в гороДСком Сквере еманжелинСка 1 июня 
СоСтоялСя общерайонный празДник ДетСтва, 
зДоровья и Спорта. в программе: разлиЧные 
игры, конкурСы, Спортивные Соревнования, 
творЧеСкие маСтер-клаССы, аттракционы.

 «мы все на Планете…»
Депутат законоДательного Собрания ЧелябинСкой облаСти Сергей буяков (фракция лДпр) 
принял уЧаСтие в празДнике Для Детей-инвалиДов и Детей С ограниЧенными 
возможноСтями зДоровья и их Семей.

Праздник прошел в Челябинске, в сквере 
возле Дворца культуры имени Колющен-
ко. Гостями конкурсно-игровой програм-

мы «Все мы на планете солнышкины дети» стали 
более 300 человек. Для них были организованы 
концерт, конкурсы, мастер-классы и игровые пло-
щадки. Сергей Буяков оставил свои пожелания де-
тям на импровизированной стене добрых слов и 
поздравил всех с праздником с центральной сцены.

Организаторы мероприятия вручили депу-
тату Буякову благодарственное письмо за со-
трудничество и помощь детям с ограниченными 

возможностями здоровья. После окончания ме-
роприятия депутат отметил:

– Мне сегодня подарили ценный подарок – 
солнышко, сделанное руками воспитанников 
социально-реабилитационного центра «Здоровье» 
для детей и подростков с ограниченными возмож-
ностями. Уже не первый раз бываю на мероприя-
тиях центра, и каждый раз они отлично организо-
ваны, все проходит в непринужденной дружеской 
обстановке, вокруг счастливые родители и дети. 
Отмечу еще и вовлеченность воспитанников цен-
тра в концертные номера – думаю, это им очень 

важно, как и родителям, испытывающим гордость 
за своих детей. На таких мероприятиях наглядно 
видно, как забота и любовь родителей, помощь 
и поддержка сотрудников центра делают детство 
этих ребятишек ярким и полным положительных 
впечатлений. Желаю им самого дорогого и необхо-
димого – здоровья! – сказал депутат.

дневник добрых дел
Депутат законоДательного Собрания 
ЧелябинСкой облаСти михаил виДгоф 
(фракция «еДиная роССия») вруЧил 
«Дневники Добрых Дел» школьникам 
тракторозавоДСкого района

1 июня, в Международный день защиты 
детей, состоялось торжественное откры-
тие летних трудовых отрядов при под-

держке председателя комитета Законодатель-
ного Собрания по молодежной политике, культу-
ре и спорту, генерального директора компании 
«Бовид» Михаила Видгофа.

Логическим продолжением праздника детства 
стало открытие трудового лета. Этого события с не-
терпением ждали ребята в фирменных футболках 
с надписью «Бовид». Организации летнего отдыха 
подростков в Тракторозаводком районе тради-
ционно уделяется особое внимание. По словам 
председателя комитета по молодежной политике 
Законодательного Собрания Михаила Видгофа, тру-
довые отряды действуют в районе уже 25 лет. Же-
лающих записаться в них немало. Ведь школьники 
не просто трудятся на благо родной школы, района, 
но и отдыхают с пользой – на то и каникулы. 

– Мы готовим на лето интересную программу: 
организуем экскурсии в музеи, парки, зоопарк, 
даем билеты в кинотеатры, ведем ребят на 
свои предприятия – знакомим с работой автоса-
лонов, гостиничных комплексов, автосервисов. 
Детям всегда интересно, поэтому традиционно 
многие школьники района стремятся попасть в 
наши трудовые отряды.

В этом году порядка 500 тракторозаводских 
подростков смогут потрудиться и отдохнуть в 
23 отрядах. Их командирам Михаил Видгоф уже 
вручил «дневники добрых дел». 

зажигательные танцы, пеСни, поэтиЧеСкие 
выСтупления, выСтавка ДетСких поДелок –  
2 июня гороДСкой СаД имени а.С. пушкина 
превратилСя в наСтоящий оСтровок ДетСтва 
и творЧеСтва. 
а вСе потому, Что в этот День зДеСь прошел 
гала-концерт гороДСкого феСтиваля 
«леСтница уСпеха».

Праздник был приурочен к Междуна-
родному дню защиты детей. Ребят 
поздравил депутат Законодательного 

Собрания Челябинской области Владимир Че-
быкин (фракция «Единая Россия»). Также гостя-
ми праздника были глава города Челябинска 
Евгений Тефтелев, митрополит Челябинский и 
Златоустовский Никодим.

Напомним, еще весной в городе стартовал 
творческий фестиваль «Лестница успеха» для 
детей-сирот, детей, оставшихся без попечения 
родителей и оказавшихся в трудной жизненной 
ситуации. Фестиваль был организован в рамках 
реализации партийного проекта «России важен 
каждый ребенок». Отборочные турниры прош-
ли на районных этапах. Кстати, южноуральский 
парламентарий Владимир Чебыкин и благотво-
рительный фонд «Шаг» оказали большую по-
мощь в организации отборочных туров в Метал-
лургическом и Курчатовском районах.

И вот районные этапы позади, лучшие из 
лучших вышли в финальный этап – городской 
гала-концерт. Никто из участников не остался 
без подарка. Владимир Чебыкин в торжествен-
ной обстановке вручил благодарственные пись-
ма руководителям детских домов и социально-
реабилитационных центров, а ребят порадовал 
летним спортивным инвентарем и сладкими 
призами.

Стоит отметить, что подобный городской фе-
стиваль в Челябинске прошел впервые и вызвал 
большой интерес. Об этом говорит и количество 
участников: в общей сложности в нем приняло 
участие более 400 ребят. Добавим, что основная 
цель фестиваля – выявление талантливых детей, 
развитие их потенциала.

Подготовила Ирина Яббарова

«лестница усПеха»: Праздник  творчества 


